

Diario de Costa Rica

AÑO I N.º 181

SAN JOSÉ, C. R. MARTES 7.º DE FEBRERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de Información

Director-proprietario,
MÁXIMO SOTO HALL.
Redactor-Cronista
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.
Suscripción mensual en las provincias \$ 1 00
Suscripción trimestral en San José 3 00
Suscripción mensual para Europa y América 1 50
Número del día 0 05
Número atrasado 0 20
Venta por las calles
Avisos y comunicados, precios convencionales.
La colaboración será solicitada
Todo pago será anticipado.
No se devuelven originales.

Apartado de correo n.º 168.
Redacción y Administración: 5.ª Avenida Oeste, n.º 58.

AGENTES

Cartago..... Alfonso Guzmán C.
San Ramón..... Rafael Rodríguez
Juan Viñas..... Mariano Zanetti
Heredia..... J. Leonidas D. Loria
Alajuela..... J. Eusebio Soto
Puntarenas..... Fermín Tapia
Nicoya..... Alberto Flores
Limón..... Rogelio E. Pardo
Grecia..... José de J. Bello
Paraíso..... Federico Quesada C.
Palmares..... Juan R. Mora Vargas
Turrialba.....
Liberia..... Jesús T. Vega
Esparta..... Alberto Céspedes
Santa Ana..... Carlos Barrios
Desamparados..... Domingo Monge
Tucurrique..... Federico Streber
Santo Domingo..... Joaquín Azofeifa
Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Págame bien.

AVISOS ECONÓMICOS

á 10 centavos el centímetro
en no menos de 10 inserciones.

DR. M. FISCHER
CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

PROXIMO

á la ciudad vendo un terreno de cuatro manzanas, sembrado de café y plátano. Informes en mi casa de habitación, calle 19 Sur.

San José, 22 de enero de 1898.

Buenaventura Castro S.

\$50-00 de gratificación

Se darán á la persona que entregue en esta redacción un anillo de oro liso con un brillante grande perdido en la esquina donde se cruza la calle 20 Norte con la 4.ª avenida Oeste. Dicha prenda es muy conocida de modo que al que la tenga le servirán más los \$ 50-00.

BOTICA DEL COMERCIO

Ofrece á su clientela á precios muy bajos

Vino de bacalao con y sin Creosote, Vino de Blot y vino con peptonato de Hierro, el afamado.

ANTISEPTIC LIQUID

Harina de carne, Sirope Despinoy con extracto de liguillo de Bacalao, Inyección Brow etc. etc.

Nuestro establecimiento es bien conocido por la pureza y legitimidad de sus drogas.

AVISO

El que suscribe ofrece en venta su hacienda, sita en San Isidro de Guadalupe, constante como de 94 manzanas.

Este punto no tiene rival para ganado y cualquier clase de siembra de hortaliza y además queda muy cerca de esta ciudad que es una ganga.

ENRIQUE BRENES

San José, 22 de enero de 1898.

\$0-5

ES

LA MEJOR

Eso dicen todas las personas que han usado la

INYECCIÓN que fabrica la BOTICA ORIENTAL.

ESPACIO RESERVADO

LA "CREMA DEL JAPÓN"

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. De venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8.ª Avenida O. N.º 145.

G. MARTÍNEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japón*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V.º B.º, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico.



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras
EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.
237, Broadway, New York, E. U. A.

DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la Librería Moderna de Font y en Tipografía de La Unión Católica la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanacoste é indios guatusos*, á \$ 1.75 ejemplar.

VIA FLORE

Alquilo una casa decente, para poca familia.

J. Monge Reyes.

POR \$ 120

Se necesita una casa situada en punto céntrico. En esta oficina informarán.

SE necesitan 3 piezas situadas en punto céntrico, con servicio interior. Se pagan bien.—Informan en esta oficina.

UN JOVEN

con buenas recomendaciones desea colocarse en un almacén.

Dirigirse al apartado n.º 392.

DIARIO DE COSTA RICA

19 de febrero

SECUESTRO....?

II

El acto de caminar un hombre por las calles de una ciudad seguido por una guardia tiene su tanto de infamia; es parte de aquella infamia que la publicidad hace que acompañe a la pena impuesta al criminal.

Aun malhechor bien indiciado ó confeso, que nada tiene que perder, á quien no se concede fe en su palabra, á quien se toma *infraganti* en falta de gran bulto, le echa mano la policía y lo conduce á buen recaudo sin tomar en cuenta la impresión que las miradas del público produzcan en él; pero á quien sin faltar á ninguna ley, á quien es persona de bien, á quien se quiere castigar porque en toda la plinitud de su derecho o pone sus principios á un sistema político erróneo no se le lleva á castigo como á criminal, se le da orden de presentarse al lugar en que por tales *delitos* se imparten las penas; proceder de otra suerte, ir más allá, es intolerable, exige reparación ó se abuso.

La suspensión de la vigencia de la ley fundamental no autoriza para ejecutar actos contra los que el hombre está garantizado por leyes superiores, que no están escritas, pero que se imponen como decretos ineludibles.

Se abrió la puerta del Cuartel, me condujeron á una oficina en que escribía y desempeñaba funciones de Jefe un tuerto, que lo debe de ser también de entendimiento.

—Aquí traigo á este señor á la orden del mayor—dijo mi conductor—Déjelo *hay*—contestó el bisco.—Registre *ese individuo*, añadió luego—dirigiéndose á otro subalterno.

Caso más general de lo que antes suponía yo: los subalternos en ciertas órdenes de funciones administrativas tienen mucho más educación que sus jefes. Aquellos me llamaban, señor, caballero, joven, y aquél que fungía como superior y que por lo mismo debería de tener mayores distintivos de cultura, decía *ese individuo*, con acento displicente. Yo pensé:

Como ya son los trastos caballeros,

Tentado estuve de dar una lección á aquel adefesio de policía, pero recapacité y no conociendo el manual de aquel cuerpo me abstuve, creyendo que el *pipiriciego* obedecía órdenes superiores, *ukases*, desde el instante en que ni siquiera se vivía en aquella época bajo la aparente vigencia de la ley, como de ordinario.

No porque aquello ocurriera conmigo, sino por el hecho en sí mismo me he detenido en ese detalle. La Policía debe tener allí, como en todo país civilizado, horas destinadas al aprendizaje de la educación y las maneras elementales de cultura, por si nunca las personas que con aquellas funciones se invisten tuvieron ocasión de aprenderlas, ó por si las olvidaron. Lo racional es escoger esa clase de empleados entre gentes que intelectual, moral y físicamente correspondan á las altas funciones que deben desempeñar.

Y continuó el susodicho doblemente miope, después que á su vista me hubieron registrado desde la cabeza hasta los pies, apoderándose hasta de mi desgraciada cartera de apuntes: Vaya á ver si hay algún calabozo vacío (dirigiéndose al mismo que á su mandato había violado los secretos

de mi bolsillo). Por fortuna para mí no halló el enviado ninguno.

Entonces ordenó que llevaran á *ese individuo* al salón y que avisara que estaba incomunicado; pero el salón y mi permanencia en él merecen ser tratados aparte con algunos detalles á manera de ilustración con que obsequio á los que en lo futuro se vean forzados á pasar una temporada en él.

El salón

Oh! *the saloon* en la alta aristocracia inglesa, tiene todo el carácter de sagrado que entre los antiguos indios griegos y romanos se atribuía al *hogar*. Si no se asiste á aquellos verdaderos templos del arte con la tradicional peluca, por lo menos se hace obligatoria una rigurosa etiqueta.

Los salones franceses que se inician desde Luis XIV y continúan hasta el primer imperio traen á nuestra memoria los nombres de toda una pléyade de talentos, ilustraciones y bellezas.

Teófilo Gautier nos describe los salones de *Mme. Girardin*, á su vez Sofía Gay nos habla de los salones de la emperatriz Josefina. ¡Qué descripciones! Y qué valor artístico, y qué gusto proporcional, cuando personajes de tanta significación se ocuparon en reproducirlos y con tanto entusiasmo y cuidado que aquellas descripciones se conservan como modelos en la literatura francesa!

Entre nosotros restringido el significado de la palabra, cualquiera al oír decir el salón, si se trata entre gentes favorecidas por la fortuna, se figura una estancia cómoda, aseada, decente, con los mil artificios del *confort*, con los adornos y coqueterías que la delicada mano de la mujer sabe imprimir á todo aquello que está bajo su dirección.

Si es en un hotel, el salón corresponde á la categoría del establecimiento: en los mejores es un departamento que satisface el gusto más exigente. Hay libros escogidos, mullidos sofás, diversas suertes de juegos y el aseo estricto.

En oficinas de la administración pública cuando uno oye decir el salón, piensa en un estrado decente, serio y severo.

El semi-oriental Carlos Baudelaire, describiendo los distintos efectos que las excitaciones artificiales producen en los nervios, dice que cuando una persona de gran cultura ve, en cierto estado especial, el cielo, un pastor de cerdos no obtiene más que verse en el prosaico oficio á que se dedica.

Y esto no viene tirado de las orejas ¿á qué grado de cultura habrá llegado el tipo de marras cuando llama salón á lo que inmediatamente paso á describir?

Pues bien me llevaron al *salón*: figúrense ustedes un espacio de unos treinta metros de longitud y ocho de ancho, con la armazón del techo de hierro fundido en groseras y ordinarias piezas, cubierto con teja de zinc; rodeado por paredes encaladas con un color tirando á rojo; abierta la parte superior de las extremidades, en forma de triángulo, entre la distancia que media de la cumbre á la pared, sin duda para dar lugar al paso de las corrientes aéreas y para permitir la entrada de la lluvia y el sereno cuando haya viento; la techumbre sostenida por dos filas de horcones de hierro, como los que se usan en los puentes de líneas férreas; el piso cubierto con piedra menuda de esa que se emplea en las calles; y desprovisto en absoluto de todo mueble. Ese era el *salón*.

Se me dijo que estaba *incomunicado*; incomunicación parcial, pues se me prohibió ver, oír, oler (lo que hubiera agradecido, pero con los medios para cumplir,) y también oír.

Por el momento aquella suerte de incomunicación no me contrariaba; necesitaba arreglar cuentas conmigo mismo. Peligrosísimo debía de ser yo, tentado estuve de pensarlo; gran criminal debería de ser, me tuve miedo; estaba relativamente solo viviendo entre otros detenidos; suplicio de Tántalo para un picotero!

El aislamiento y la incomunicación, empirismo penológico! Herencia inquisitorial! Recuerdo de la escuela idealista con su criterio de expiación correccional como método contraproducente! "Lo que le falta al pobre y al desgraciado, al culpado y caído, no es la separación de la sociedad humana, sino más bien el amor y el contacto con ésta". Tal ha dicho Mittelstadt.

Pero ese escritor se refiere á los criminales; y yo, vive Dios, estoy á tan lejana distancia de esos que nunca lograré alcanzarlos.

Pero estas gentes, que todo se lo saben, de seguro conocen á Mittelstadt y han raciocinado de esta manera: Si á quien no se adopta al medio social, por falta de *probidad* ó *piEDAD*, le perjudican el aislamiento y la incomunicación, á quien tenga esos dos sentimientos arraigados y desarrollados y trate de generalizarlos y hacerlos prevalecer en todo sentido se le debe aplicar un régimen contrario al usado con los criminales. *El aislamiento y la incomunicación para los hombres de bien*: hé ahí una conclusión que enviaré al próximo congreso de criminalología que se celebre en Europa.

Es una conclusión lógica, de arte y hasta bella, la belleza de las matemáticas.

Pues bien, se me comunicaron las restricciones bajo las cuales se me dejaba en el salón.

(Continuará)

DEL EXTERIOR

Cayo Hueso, 24.—Ayer llegó á la altura de ésta la escuadra del Norte Atlántico, al mando del Almirante Licard. Se compone de 5 acorazados, 3 cruzeros y 2 torpederos.

Berlín 24.—Con relación al asunto Dreyfus el Barón Von Buloro, Ministro de Relaciones Exteriores, manifestó ante el Comité de Presupuesto, que Representantes de Alemania jamás habían tenido comunicación con los Agentes de Dreyfus. Todo lo que se ha dicho respecto al descubrimiento de documentos es una pura invención.

París 24.—Ayer se verificó un duelo á espada entre los periodistas Mr. Veillant y Pierre Lafere, en que el primero recibió una herida en el brazo. El duelo resultó de una disputa respecto el asunto Dreyfus. El Gobierno ha resuelto entablar causa contra Mr. Geralt y el Conde de Bernes por la conducta que observaron en la Cámara de Diputados.

Londres 24.—Un despacho de Nagasaki avisa que las flotas británica y rusa se están, vigilando la una á la otra. Cuando el buque almirante inglés *Centurion* partió de Nagasaki el domingo, fué seguido por la cañonera rusa *Lionviz*. La flota japonesa se encuentra en Yokawka, pero pronto partirá con dirección á Wey-Hi-Wey.

Habana 24.—Hoy á las seis de la mañana partió el General Blanco en

tren expreso para Batabamó, de donde se embarcó para Cienfuegos; de allí irá á Manzanillo.

REVOLTILLO

La Prensa Libre, con su acostumbrada mala fe, suprime una palabra nuestra en la gacetilla que en su número del domingo se refiere. Ella pone "no ha sido reproducida sino unas... mil ó dos mil veces" donde nosotros dijimos "no ha sido reproducida aquí, etc." Como se ve, la frase cambia de sentido; porque no es lo mismo que una pieza sea reproducida en el mundo entero muchas veces á que lo sea en una ciudad pequeña donde el público lector es siempre el mismo. No nos extraña esta práctica del periódico camaleón. ¡Estamos tan acostumbrados á sus rarezas!

—Ahora resulta que el artículo sobre Zola, que tan vigorosamente combatió nuestro colaborador *Astianaw*, no es de la redacción de *La Prensa Libre*. El grajo tuvo necesidad de despojarse por su propia mano de las plumas robadas. Bien dicen que *perro que come huecos*.... Hace algunos meses dió como suyo un artículo del gran Montalvo. Ahora despoja á *El Aviso*.

¡Oh Arlequín....

—¿Qué habrá respecto á la manera como se verificó la elección de Diputados por la provincia de Heredia? Parece que el voto proporcional sirvió de ésta vez para sacar de Diputado no al que obtuvo el *quórum* legal, sino al que la autoridad local se propuso. Desearíamos ver claro en este asunto, y llamamos la atención del Congreso para que se fije en la manera de verificarse la elección por voto proporcional, para evitar los abusos que puedan cometer los interesados.

GACETILLA

Importante

Desde esta fecha el acreditado Médico don Manuel de las Cuevas, especialista en enfermedades de los niños y en operaciones de cirugía se ha hecho cargo de la gerencia de la *Botica de la B. C.*, que atenderá con la inteligencia y actividad que le son especiales. Además este conocido facultativo ofrece consulta gratis, todos los días, desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. No olvidarse que ha obtenido un magnífico resultado en las curaciones del cólera infantil con una composición de su propiedad.

CRONICA JOSEFINA

—Se dice que los caballos de carrera que llegaron de Guatemala están ya listos. ¿Cuándo será el día en que se le opondan los caballos de los propietarios del país? Tales carreras serían en extremo interesantes.

—A su partida el invierno ha dejado muchas enfermedades, no parece sino que al irse abrió en medio de San José la terrible caja de Pandora. Y entre tanto los proyectos para mejorar el agua, la tubería de hierro, el proyecto y proposición del señor don Nicolás Chavarría Mora ¿en que han quedado? La Municipalidad no piensa en esto. ¡Ay entre tanto la salud sufre; sufre y la población se merma! Agua, agua buena necesitamos.

—Muy dignos de aplauso son los esfuerzos hechos por el señor Direc-

tor de teléfonos, para que se verifica se la traslación de la oficina á su nuevo local sin que se interrumpieran las líneas, y los pocos abonados que han sufrido es porque materialmente imposible era evitarlo. Bien.

—El Tiempo en su número correspondiente al 29 de los corrientes dice que el reloj del Carmen no anda bien. Hace días que está en un todo de acuerdo con la hora del observatorio y el del ferrocarril no discrepa tampoco de este reloj público, que marcha perfectamente como pueden decirlo los vecinos de la Iglesia del Carmen. El relojero público vela constantemente por su buena marcha y obtiene excelente resultado.

—Ha circulado el informe anual del Colegio de Abogados, leído por el Secretario de dicha Corporación en la junta general del 7 de enero de 1898.

—A las ocho de la mañana del día de ayer, en tren expreso partieron para Limón setenta y seis personas de la Compañía Francesa. La mayor parte manifestó tristeza al dejar este suelo hospitalario y por lo que toca á Mme. Leroux y Mlle Mary, ambas manifestaron vivo deseo de volver á

cantar en nuestro teatro. Mme. Leroux al subir el parque Morazán dijo mirando la cúpula del elegante coliseo: "Adiós lindo teatro" y volviéndose al amigo que esto nos ha contado agregó: "pero yo volveré á cantar adentro." Emily Mary dice que con francesa ó italiana compañía procurará volverse á hacerse oír de este público del que tan gratos recuerdos lleva. Con la Compañía partieron también Mme. Aubry y su hijo. Quedan entre nosotros: el maestro Adailhac, Monsieur Bégué, Mesdames Valdez, Soria y Armand. Algunos dicen que se marcharán el cuatro y otros que con Madame Lardinois piensan formar una pequeña *Troupe*. Queden en paz los que se queden y buenos vientos lleven á los que se van.

AVISO

En esta fecha he conferido poder generalísimo para todos mis negocios al Doctor don Manuel Echeverría Aguilar.

Ante el Notario don Leonidas Pacheco.

Pablo Bolo.

Alimento y Medicina

es la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.



Es medicina, porque evita y cura la Tisis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad General, Catarros, Resfriados, Raquitismo en los Niños, &c.

Es alimento, porque produce fuerzas y crea carnes.

La Emulsión original, la que representa más de veinte años de estudio y práctica, la favorita de los médicos, es la que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las farmacias y droguerías. Exíjase la legítima

Emulsión de Scott.

REHÚSENSE LAS IMITACIONES. SCOTT y BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

EL COCKTAIL CLIQUOT

ATENCIÓN!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiq. Este cocktail está hecho del

mejor wiskey conocido,

arreglado con gotas amargas de Angostura, enriquecidos con champaña de la viña Cliquot-

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantinas un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial

J. B. RICHARDS, UNICO AGENTE EN CENTRO AMÉRICA.

El wiskey Lebanon Club es bueno y puro INSTITUTO NACIONAL DE HIGIENE

GRAN NOVEDAD

EN RETRATOS de colores

Procedimiento nuevo que usa el artista,

J. R. Bofill.

Obra maravillosa en sus efectos de suma delicadeza en el colorido y de duración eterna é inalterable.

Véanse las muestras en las vidrie-

ras de los establecimientos de Herrero, Huos y Huos, Romero, la exactitud en su parecido y más que todo el precio se cada retrato con marco de lujo \$ 35.

Se reciben órdenes en la casa calle 19 Sur, nº 100 esquina á la 8ª avenida.

SE SOLICITAN

Unos 30 000 pesos á interés y con buena garantía. En esta oficina informarán.

GRAN CANTINA AMERICANA

RAMOS Y PANISKY

JUNTO A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Aumentado este local á la última, con muy buenos cuartos reservados á las señoras, familias y caballeros.

Tenemos gran cantidad de vinos franceses, españoles é italianos "Licores gran variedad."

COCKTAILS A LA PERNIERE

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, viajeros de las provincias, y á todas las personas de buen gusto. Los exquisitos SANDWICHES AMERICANOS de todas clases.

Cervezas frías, á todas horas y de las mejores marcas. Queques, Tostelería y Confitería fina.

Durante los días festivos y domingos habrá Helados, lo mismo que Ponches fríos.

SERVICIO ESMERADO Y A LA ULTIMA

COMPANIA DE VAPORES "LA VELOCE"

El hermoso y cómodo vapor "Sud América", de 3500 toneladas, llegará á Limón el día 3 del presente mes y saldrá probablemente el mismo día para:

CARTAGENA	PTO. CABELLO	SAN THOMAS
SABANILLA	LA GUAYRA	STA. CRUZ DE TENERIFE
CURAZAO	PONCE	Y GENOVA

donde llegará el 26 de febrero.

Admite pasajeros de 1ª y 3ª clas

Para informes, ocurran á

I. D. SASSO, Agente.

San José, Costa Rica, febrero 1º de 1898.

Hotel de la Aduana

A doscientas varas de la Estación del Ferrocarril, al Este, casa del señor Albertasi, se ha abierto recientemente al público, este establecimiento que ofrece á sus numerosos clientes servicio irreprochable y precios sin competencia.

El que guste de buen vino que lo pida en el Hotel de la Aduana

Quien desee comer bien y gastar poco, vaya al Hotel de la Aduana

Quien desee limpieza é higiene, acuda al Hotel de la Aduana.

En el Hotel de la Aduana se sirven exquisitos sandwiches á 5 centavos

En el Hotel de la Aduana se toma el famoso Cocktail JUAN SANTA MARTA

En el Hotel de la Aduana hay juegos de bols á la italiana y la francesa.

Llegad al Hotel de la Aduana aunque sea por curiosidad y seguramente volveréis gustosos á tan cómodo establecimiento.

COMPANIA DE TELEFONOS

La Central de Teléfonos se ha trasladado á la casa de don Manuel Argüello Mora frente al "Club Internacional".

La Administración ha hecho todo esfuerzo para que el traslado se efectuara sin interrumpir el servicio un sólo día, no habiéndose sido posible evitar, sin embargo, que algunos de los señores abonados sufran momentáneas interrupciones en sus líneas, las que se trata de corregir con la mayor prontitud.

San José, enero 28 de 1898.

FRANCISCO MENDIOLA BOZA

Cada día algo nuevo

Pastillas Hemoglobina
 Vino de coca Mariani
 Coñac Higiénico á \$ 4-00 5-00 y 6-00 botella
 Linimento Geneaud para caballos
 Pastas Pectorales de Lechuga
 Savia de Pino, Nafé, Codeína y Tolú etc.
 Preparación Wampole

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^o

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

- 1^o—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.
- 2^o—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
- 3^o—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
- 4^o—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
- 5^o—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.
- 6^o—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.
- 7^o—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
- 8^o, 9^o y 10^o—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquinas de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8^o mayor; formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas é interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60-00)

Se hará una rebaja de \$ 10-00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50-00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCiantES

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés,

NEGOCIO SEGURO

Se vende un aparato completo y nuevo para fabricar aguas gaseosas. Sistema James W. Tufts de Boston. Contenido:

El generador principal.

1 aparato de lujo hecho de plata alemana y cristal para el despacho en el mostrador

4 sifones de cobre de 14 galones cada uno, para la llave del aparato de despacho.

50 sifones de cristal.

1 aparato para embotellar agua de soda.

3 barriles polvo de mármol.

2 carboyes grandes de ácido sulfúrico.

TODO ESTA NUEVO

En la redacción de este Diario se dan informes.

DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

FARMACIA DE PARIS

BOTICA Y CONSULTORIO MEDICO

DEL DR. CESAR BORJA

Ventas por mayor y menor

Calle Central ns. 13, 17 y 21.—SAN JOSE



Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO—DENTISTA

5^a Avenida Este—Número 225

Horas de consulta: de las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de la tarde.

ULTIMA MODA

Con gusto ponemos en conocimiento del público en general y en especial de nuestros muchos favorecedores, que hemos recibido grandes novedades del mejor gusto Sombreros detodas clases y caprichos, hormas variadísimas, flores, cintas, plumas y todo lo que en París está en boga últimamente. Tenemos además un surtido variadísimo de adornos de fantasía, exquisitamente artísticos. ¡TODO BARATO!!

MALVINA SCHAPS.

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACION FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/10 e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3-00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

ATENCION

La Panadería "La Libertad" en Desamparados reconocida por su magnífica elaboración de pan, galletas y candelas de parafina, ofrece al público jofesino enviar á domicilio cualquiera de estos efectos, desde el 20 del corriente en adelante. Las órdenes se recibirán en la panadería "La Estrella". Aprovechad la oportunidad.

30

13

AVISO

Se necesitan dos mandadores, uno para una finca de café y otro para una finca de ganado.

Inútil de presentarse sin buenas recomendaciones.

En esta imprenta se informará.

San José, 25 de enero de 1897.

15

6